
Relevé de décisions 

Réunion de bureau du COREVIH-Bretagne du lundi 08 novembre 2021 
 

Présents : 
 

Luc de Saint- Martin Présent 

François Baptiste Drevillon Excusé  

Gérald Guerdat Excusé 

Marianne Kaupe Excusée 

Morgane Lavigne Excusée 

Bruno Le Clézio Excusé  

Eric Maniscalco Présent 

Yves Poinsignon Démissionnaire 

Cédric Arvieux Présent 

Hadija Chanvril Présente 

 

Sujet Discussion Décision 
Validation du relevé de 
décision du 11 octobre  2021 

Pas de demande de corrections Texte adopté 
Mis en ligne site internet le 
09/11/2021 

Retour sur enquête TEC  
« état des lieux et évaluation 
des besoins en RH des 
instances COREVIH » 

Deux enquêtes menées avec l’aide de EHESP Conseil :  
1/Avenir du fonctionnement des COREVIH 
2/ Questions sur les ressources humaines 
Et en parallèle les TECS ont refait une enquête sur les métiers 
de TECS (déjà réalisée il y a 5 ans) sur les 200 TECS recensés 
dans les COREVIH : +70% de réponses : forte exploitation. 
Pas de synthèse à ce jour, les diaporamas ont été présentés la 
semaine 44 – scindé en 3 parties : missions actuelles / 
solutions d’avenir et ? : en attente du résumé de ce travail. 
 
Ce qui ressort des enquêtes – EHESP Conseil : 

- Multiplication des tâches avec des profils anciens et 
nouvelles personnes arrivées depuis 5 ans - mettre 
mieux en adéquation le métier de TECS avec des 
fonctions qui vont au-delà de l’étude clinique mais 
laisser plus sur les bases de données 
épidémiologiques et la participation à des groupes 
de travail spécifiques. 
 

Groupe « avenir » : 
Sujet en cours de discussion avec la DGOS et GIN sur un 
éventuel report de la date de renouvellement des COREVIH 
en mars 2023 et non avril 2022.  

Cédric fait parvenir le résumé 
de l’enquête TECS + les 
diaporamas  
 
 

Renouvellement : 
- Etat des lieux des 

candidatures 
- Conditions de prise en 

charge des membres  

Etat des lieux des candidatures : 
Cédric : Jean-Baptiste Euzen s’est manifesté pour une 
candidature officiellement (candidature CEGIDD)  
Luc : Anne-Laure Cathelineau et Catherine Jezequel pour 
l’association Point H de Brest : accord final de candidature 
(crainte de manquer de temps : demande d’obtenir des 
vacations pour les plénières – à revoir) – elles souhaitent être 
invitées à une plénière pour connaitre le déroulement de ces 
journées.  
Médecin dermatologue de Brest est Ok pour candidature  
En attente de retour de l’association porteur HPV – 
prochainement en consultation pour en rediscuter. 
Hadija : une remobilisation devra être effectuée pour 
équilibrer les candidatures sur les départements. 

RDV à prendre pour rencontrer 
la nouvelle coordinatrice 
régionale de AIDES ainsi que la 
nouvelle responsable du 
mouvement du PF35 (à faire 
par Myriam) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Adresser un courrier pour accusé réception de leur candidature 
et donner des explications sur le fonctionnement des futures 
élections et la démarche à suivre durant les mois avant les 
élections : participation aux plénières, aux groupes de travail…. 
(Pour toutes les personnes qui ont répondu positivement à 
l’appel à la candidature)  
Autre sujet : faut-il donner une indemnisation pour la 
participation aux plénières pour les membres ? aujourd’hui 
frais de déplacement remboursés mais pas les frais de 
participation. S’interroger si d’autres COREVIH le pratiquent ? 
et si, le Corevih Bretagne, doit le mettre en place ?  
Hadija : sur les autres Corevih, les seules indemnisations sont 
pour le président et vice-président (Alsaces : car Président est 
un associatif, appliqué également pour Marseille et Paca ouest 
Corse) et certaines personnes qui ont des profils « salarié » 
comme Paca Ouest ENIPSE car il gère toute la partie formation 
(indemnisation dans cette mission). 
Pour tous les autres COREVIH : remboursement de frais de 
déplacement. 
Luc : pour des petites structures associatives : oui cela peut 
être envisagé mais les plénières représentent que 3 réunions 
par an – plus problématique quand les membres participent 
également aux groupes de travail : manque de temps et frais 
supplémentaire à prévoir (les petites structures n’ont pas 
toujours d’aide financière importante = voir avec les ARS ?) 
Hadija : être au COREVIH pour des petites structures permet 
également d’être en relation avec d’autres réseaux et élargir 
leur connaissance médical, associatif, réseau…. C’est un plus 
qui font prendre en considération. 
Eric : passe un temps énorme pour le COREVIH mais depuis la 
création des COREVIH, l’ENIPSE a développé beaucoup de 
choses en Bretagne et c’est du GAGNANT/GAGNANT pour 
l’ENIPSE - pour toutes les associations qui sont investies dans 
le Corevih Bretagne, il devrait plutôt avoir une participation 
financière de l’ARS. 
 
Faire une convention ARS / association ? pour une prise en 
charge financière ? pour ceux qui pilotent les groupes de 
travail ou des petites structures membre du COREVIH ? 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mettre à l’ODJ d’une Plénière ? 
Point à aborder lors de la 
prochaine réunion COREVIH / 
ARS 
 

Semaines de santé sexuelle : 
- - Programme des actions  
- Participation membre du 

bureau (actions et médias) 

- - Problèmes rencontrées  

Site internet, semaines de santé sexuelle – édition 2021 est en 
ligne depuis le 29 octobre et sera actualisé au fur et à mesure. 
Cliquez ICI (programme par département, commande 
d’autotest VIH, volet épidémiologie…) 
Le dossier de presse a été validé - en ligne ICI 
Beaucoup d’acteurs mobilisés – plus d’actions qu’en 2019 
Dates à retenir : 

- 09/11/2021 : ouverture des SSS 2021 – Plénière 
- 10/11/2021 – 14h : conférence de presse ARS/COREVIH 

(édition 2021 : acteurs invités) 
- Du 15/11 au 15/12/2021 : commande autotest VIH : ICI 
- Samedi 04 décembre : journée patients inscription ICI 
-  

Visuel du logo tourné sur la santé sexuelle avec plusieurs 
pictogrammes : pilule, préservatif, baiser, amour…. 
Pas toujours le même langage avec l’agence de COM qui a 
engendré du retard dans la mise en place des plaquettes, 
fonds d’affiche, communication réseaux… 
 
Implication importante par les membres du bureau sur 
l’édition 2021 – se dispatcher la présence sur les différentes 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Attendre que les programmes 
soient finalisés avant d’envoyer 
aux membres du bureau pour 
connaitre leur présence sur les 
actions. 
Hadija fait un tableau et le 
transmet au bureau pour savoir 

http://www.corevih-bretagne.fr/SemaineSanteSexuelle/?p=299
http://www.corevih-bretagne.fr/ckfinder/userfiles/files/Semaines%20sant%C3%A9%20sexuellle%20%C3%A9dition%202019/SSS%202021/Dossier%20de%20presse%202021%20vdef.pdf
http://corevih-bretagne.fr/actualites/commande-autotest-vih.asp
http://corevih-bretagne.fr/actualites/inscriptions.asp?ID=5737


actions des programmes, Hadija sera présente sur une action 
par département, avoir une représentation des membres du 
bureau.  
Savoir également la présence de membres du bureau sur 
rendez-vous média : Ouest-France, TVR 
 

Cédric : Un très beau programme : BRAVO ! 
 

Problème avec le lycée de Douardenez : changement de 
proviseur depuis mars 2021 qui nous a obligé de modifier le 
lieu de l’intervention : lycée maritime de Guilvinec – 
uniquement masculin : modification des interventions qui est 
adapté pour un public « gars » et non mixte. 
 
 
Problématique repérée par Catherine Plesse concernant les 
retours de personnes sur des commentaires négatifs des 
laboratoires suite prise de sang IVG. 
Dans le cadre de l’information « labo sans ordo » faire une 
communication plus large en santé sexuelle. 
 
INFO : ESCAPE GAME définitivement annulé pour l’édition 
2021 (liquidation de la structure organisatrice et délai trop 
court pour organiser avec une autre structure – liquidateur 
judiciaire en cours). 

la disponibilité des membres 
pour les RDV médias. 
Cédric sera présent pour Rennes 
et Eric pour la radio Morbihan et 
Ille-et-Vilaine – Luc pour le 29 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Prévoir de faire une 
enquête/questionnaire ou 
mettre un onglet sur le site du 
Corevih pour signaler un 
problème avec un laboratoire.  

Agendas du 1er semestre 
2022 

Point non abordé : mettre à l’ODJ prochain réunion de 
bureau – séminaire bureau début d’année. 

Mettre à l’ODJ du lundi 6 
décembre 2021 

Informations diverses  Eric : Remonté d’un patient PREP (arrivé récemment sur la 
région rennaise) qui n’a pas pu être reçu en RDV sur Rennes 
car plus de place au CEGIDD de Rennes – peut-on avoir une 
liste des médecins généralistes pour le suivi PREP ou nouvelle 
prescription. 
Avoir impérativement une solution de recours pour informer 
les personnes demandeurs. 

Hadija pose la question à Cédric 
lors de son point hebdo et 
revient vers le bureau 

PROCHAINE REUNION : Lundi 06 décembre 2021 de 18h à 19h30  
Prise de note : Myriam Le Bot / Cédric Arvieux / Hadija Chanvril 


